

Déclaration conjointe de Reyhaneh Ansari, Sakineh Parvaneh, Varisheh Moradi et Golrokh Iraee, prisonnières politiques incarcérées à la prison d'Evin, Téhéran



*Ces femmes, dont l'une a été condamnée à mort pour sa participation à la révolte « Jin, Jiyan, Azadî » dénoncent l'agression israélienne et ceux qui la saluent et rappellent que la libération du peuple iranien ne pourra être obtenue que par sa propre lutte, à travers des mouvements sociaux autonomes.*

La libération du peuple iranien de la dictature qui règne sur le pays ne peut être obtenue que par la lutte des masses et des mouvements sociaux autonomes. [...]

Depuis la Seconde Guerre mondiale, Israël fait office d'avant-poste militaire de facto des États-Unis au Moyen-Orient et incarne l'hégémonie des superpuissances occidentales dans la région. Cette domination s'est traduite par des actes de violence extrêmes en Palestine, en Irak, en Afghanistan, en Syrie, au Yémen et, plus récemment, par le génocide de Gaza.

Aucun de ces pays ne possédait d'armes nucléaires ni ne projetait sérieusement d'enrichir de l'uranium. Un génocide ne requiert aucune justification rationnelle. Les démocraties occidentales cherchent constamment des prétextes pour masquer leurs actes de barbarie à travers le monde, perpétrés sous couvert des valeurs démocratiques qu'elles prétendent défendre. [...]

Nous condamnons fermement l'agression israélienne contre l'Iran. Cette guerre, soutenue par les États-Unis, a entraîné le massacre de civils et la destruction des infrastructures du pays.

De plus, nous condamnons leurs graves crimes dans le monde entier et au Moyen-Orient. Tout soutien à Israël, ou toute dépendance à son pouvoir destructeur par tout individu, groupe ou entité politique, doit être condamné sans équivoque. Un tel soutien n'est que vilénie et honte, quelle que soit la manière dont il est présenté ou justifié.

La libération du peuple iranien de la dictature qui règne sur le pays ne peut se faire que par la lutte des masses et des mouvements sociaux autonomes. Elle ne pourra jamais se faire en plaçant nos espoirs dans des puissances étrangères ou en nous alignant sur elles. Ces puissances, qui ont constamment apporté l'exploitation, le colonialisme, la guerre et les massacres pour servir leurs propres intérêts, n'ont apporté que destruction et une nouvelle forme d'exploitation aux pays de la région, et ne nous apporteront rien de plus. [...]

Aux traîtres de l'Iran, aux traîtres des peuples du Moyen-Orient, ceux qui ont trahi des années de lutte populaire pour la liberté et la justice doivent savoir que leur trahison et leur honte resteront gravées dans la mémoire du peuple iranien et dans l'histoire. Ceux qui se sont réjouis des cadavres des générations futures se souviendront avec une honte éternelle de ces femmes sans défense.

Reyhaneh Ansari, Sakineh Parvaneh, Varisheh Moradi, Golrokh Iraee

Le Juin 2025 Prison d'Evin, Téhéran